



G. Guillermo Silva R.

Cajabamba: Día de Todos los Santos y de los Fieles Difuntos

Cajabamba cada año el 1ero de noviembre, está vinculado a la tradicional celebración católica: Día de Todos los Santos y de los Fieles Difuntos. Es un acto religioso para honrar la memoria de las personas fallecidas y en la familia especialmente a mi madre Elvia. Esta celebración es propia de los cajabambinos; los familiares van a los cementerios (Santa Ana, Machucara, etc.) donde realizan sus oraciones, rosarios y degustación de comidas que gustaron a los desaparecidos y así lo hacen en otros lugares del país. Hay rezadores, especialistas que van a los camposantos a rezar por los muertos y que son contratados por las familias que acuden a visitar los nichos de sus seres queridos y amigos,

Esta fecha fue establecida por el papa Gregorio III durante su mandato (731 - 741) cuando dedicó una capilla en la Basílica de San Pedro de Roma en honor a todos los beatos y santos. En el año 837, el papa Gregorio IV extendió su celebración a toda la iglesia. El 1ero se celebra el Día de Todos los Santos en recuerdo de todos los beatos y santos de la iglesia y el 2 es la conmemoración de los fieles difuntos, especialmente de los familiares que dejaron este mundo terrenal.

Las personas concurren a los cementerios llevando velas que prenden ante las tumbas, derraman agua bendita y ofrecen rezos a los difuntos. Algunos también confeccionan coronas de papel o tela, adheridas a un aro de alambre e igualmente coronas con flores y ramas naturales. Las ofrendas es algo importante, las cuales consisten en colocar algunos alimentos, dulces, frutas y licor que fueron los preferidos de las personas que fallecieron. Así mismo, los tradicionales “bollos” que son elaborados horneados con harina y chancaca, moldeados en forma de niños, muñequitos y animalitos. Es una acción de fe que se realiza con mucha solemnidad y respeto a los difuntos para que disfruten de su vida espiritual tranquila y en paz.

Además del acto religioso costumbrista de la población se suma la feria comercial donde se congregan los comerciantes locales y de otros lugares ofreciendo productos como ropa, calzado, juguetes, productos para el hogar y juegos recreativos.

Igualmente, es preciso remarcar el mensaje que da el Vaticano en la conmemoración de este Día: Morir no es desaparecer, sino existir de una manera nueva. Sabemos

que los que nos han precedido en el camino de la vida han llegado a la meta, están un paso más allá, mientras que nosotros todavía estamos peregrinando. La muerte, pues, no es el fin de todo, sino el comienzo de una nueva vida para la que nos preparamos desde hace tiempo.

G.S.

01/11/2024

Referencias:

<https://www.vaticannews.va/es/fiestas-liturgicas/conmemoracion-de-todos-los-fieles-difuntos.html>









